

Grußwort des Thüringer Ministerpräsidenten Dieter Althaus zum 1. Mitteldeutschen Architektentag der Architektenkammern Sachsen-Anhalt, Sachsen und Thüringen

Meinen herzlichen Gruß den Teilnehmern und Gästen des 1. Mitteldeutschen Architektentages! Gern habe ich die Schirmherrschaft über die Veranstaltung übernommen.

„Ein Gebrauchsfähiges, Nützliches, Zweckmäßiges schön zu machen ist Aufgabe der Architektur“, hat Karl Friedrich Schinkel geschrieben. In der Tat: Seit jeher verknüpft die Architektur Funktionalität und Schönheit. Mit ihrer gestalterischen Arbeit leisten die Baukünstler einen wichtigen Beitrag für die Lebensqualität in unseren wiedererstandenen Städten und Dörfern.

„Architektur konkret – Bauen in der Innenstadt“ – das ist das Motto des 1. Mitteldeutschen Architektentages. Ein interessantes Thema: Wie bringen wir alte und neue Bausubstanz in einen harmonischen Einklang? Wie schaffen wir ein Umfeld, in dem sich die Menschen wohl fühlen? Wichtige Fragen für Architekten und Stadtplaner – gerade in den jungen Ländern.

Es gibt eine Vielzahl interessanter Projekte, in denen sich Thüringer Architektinnen und Architekten engagieren. Dabei sind Ideenreichtum, Fachkunde, Zuverlässigkeit und Mut gefragt, wertvolle Eigenschaften, die Ihren Berufsstand auszeichnen. Ich bin überzeugt: Auch in wirtschaftlich schwierigen Zeiten gibt es Chancen für kreative Architekten. Die Novelle der Thüringer Bauordnung trägt dazu bei, diese Chancen zu vergrößern: Vereinfachte Genehmigungsverfahren machen das Bauen schneller und kostengünstiger.

Mitteldeutscher Architektentag in Erfurt – das ist eine Premiere und das sichtbare Ergebnis der fruchtbaren Zusammenarbeit der Architektenkammern Sachsen-Anhalt, Sachsen und Thüringen. In gemeinsamen Arbeitsprogrammen, Publikationen und Veranstaltungen beschäftigen sich die Kammern mit wichtigen Themen wie dem Stadtbau Ost. Ich danke den Präsidien und Geschäftsführern der Architektenkammern für Ihre engagierte Arbeit – darauf können Ihre Mitglieder *bauen*!

Allen Gästen wünsche ich interessante Stunden beim 1. Mitteldeutschen Architektentag in Erfurt!



Dieter Althaus
im September 2004